

# Vergüenza debería dar a los anarquistas referirse a lo que su Grupo ha hecho

## en España

Con profundo asco hemos leído el baboseo inmundado que reproduce el periódico "La Hora" en su pág. 3 del día miércoles último, toma de "Cultura Proletaria" de Nueva York, el infame periódico anarquista, en el que se ataca en forma burda canallesca a nuestro partido.

Vergüenza debía de dar a los lidercillos anarquistas de lo que su partido o grupo (camarillas como aquella no deben ni pueden llamarse partido) ha hecho en España; vergüenza eterna ante la actitud de traidores, divisionistas, aliados descarados en los hechos de los fascistas, que con su fingida posición revolucionaria, abren el camino a la reacción, que tan heroicamente combaten las masas españolas y en primer lugar el Partido Comunista Español, hora y

gloria del movimiento revolucionario mundial. Y nos extraña que "La Hora" se dejara sorprender y diera publicidad a un artículo como el que comentamos, en que sólo se destila el veneno de almas corrompidas, que aplastadas por el paso triunfal del pueblo de España no encuentran otro camino que el ataque descarado a su parte más consciente y combativa.

No señores jefecillos anarquistas. No somos nosotros los contrarrevolucionarios; sois vosotros; los que en momentos críticos para la República lanzásteis la consigna de la revolución por encima de todo, sin comprender que con ello lo único que haríais sería robustecer el fascismo, porque los sectores de burguesía pro-

gresista que aún pueden marchar con el proletariado, volverían rápidamente la cara y marcharían hacia el otro frente; sois vosotros, que os habéis opuesto al al Comandante Unico; que habéis minado, so pretexto de posiciones ideológicas, toda disciplina, todo sentido de organización; sois vosotros, que ante el desenmascaramiento implacable de vuestros ocultos fines contrarrevolucionarios, desencadenásteis la guerra civil en Barcelona; con gran beneplácito de Franco y compinches, debilitando la resistencia, poniendo en peligro de perder la causa sagrada de la revolución.

No es con palabras revolucionarias como se hace la revolución y se gana la guerra. Es con hechos, con disciplina, con organización. Vuestras masas, jefecillos canallas y traidores lo han comprendido. Vedlas como se baten en este momento en el frente de Madrid. Vuestros mejores jefes, los más sinceros, porque también los hay, lo han comprendido: escuchad la voz de García Oliver amenazando con el fusilamiento en los momentos del levantamiento de Barcelona. Y esto que vosotros habíais ocultado a vuestras masas, lo hemos visto nosotros desde el primer momento, lo he-

mos comprendido gracias a nuestro internacionalismo y a nuestra experiencia acumulada en todo el mundo, a ese internacionalismo y a esa experiencia que tanto os duelen y que da esa unidad invencible al movimiento comunista mundial y a la revolución mundial en marcha.

No somos nosotros quienes afirmamos la actitud de nuestros camaradas españoles. De todos los sectores se han levantado voces de admiración ante la disciplina y el valor de los batallones comunistas. El pueblo español entero siente quienes son sus verdaderos defensores y es la bandera de la hoz y el martillo la bandera que campea gloriosa en la mayoría de los hogares del pueblo español que se bate y que triunfa.

Cuando hombres como

Vicente Sáenz fueron enemigos nuestros ayer se declaran hoy admiradores de las falanges comunistas españolas y los titulan las más heroicas defensoras de la libertad, los anarquistas se dedican a desorientar con sus publicaciones calumniosas a los sectores antifascistas del pueblo de Costa Rica. Ante esta actitud sólo nos cabe mostrar el puño en alto, el símbolo de la redención revolucionaria del mundo, el puño que hoy levantan nuestros hermanos de España, todos, anarquistas, comunistas, socialistas republicanos, el puño que aplastará la hidra fascista y su cabeza más peligrosa los jefecillos anarquistas traidores.

Lea TRABAJO

### Comentarios Regocijados

# Lilito y Lucas al frente de la Educación de C. R.

Entre las glorias con que la posteridad costarricense aureolará el nombre de Lilito como Ministro de Educación Pública, está la gloria—bastante pasada de fuego por cierto—de haber encontrado en su camino a un Lucas, capaz de colaborar en sus melifluos y vacíos planes pedagógicos, y resuelto a secundarlo en su tarea de AS de los "brochas".

¡Apenas el Director del Liceo que podía elegir un Lilito!

Lector, crees tú que Lilito y Lucas, el del Liceo, son personas muy diferentes? Pues estás muy equivocado, lector: es verdad que Lilito es bonito y blanquito él, con unos ojos aterciopelados y derechos, cabellera dócil y una boca roja y expresiva de doncella bien conformada, mientras que Lucas es feo y color de híguerón quemado,

con unos ojos en franca disputa uno con el otro, pelo en muerte retirada, etc., etc. Pero por dentro, Lilito y Lucas ¡son muy parecidos, pertenecen en lo espiritual al mismo grupo zoológico: columna vertebral en línea decidida por la posición horizontal ante los que tienen poder y palabras de miel para el Presidente Cortés; espinazo echado para atrás y frase enérgica para los débiles. Ambos brochas, ambos de conciencia facista, pero que no se apean de la boca la palabra democracia; ambos enemigos acérrimos de las ideas socialistas; ambos mediocres, ambos humillados por la opinión pública de lo que se vengán convirtiéndose en tiranuelos de sus subalternos.

Apenas bueno este Lucas para defender el proyecto de Ley de Educación de este

Lilito. El paladín hace juego con la ley y con su autor.

En su filípica contra Carlos Luis Sáenz publicada en "La Prensa Libre" del miércoles 14, dice Lucas que entre él y Carlos Luis Sáenz media un abismo. Y así es. El concepto de decoro y de justicia de Lucas es el reverso del concepto de decoro y de justicia de Carlos Luis Sáenz.

¿Qué es el decoro para Lucas?

Aceptar muy complacido el nombramiento oficial de Director del Liceo de Costa Rica, mientras lo repudiaban la mayor parte de los profesores, mientras lo despreciaban las dos terceras partes del alumnado. Ir a la cabeza del Liceo al Te-Deum que la Cofradía de "los brochas" dedicó al Presidente Cortés el 8 de mayo en re-

uerdo del "feliz" advenimiento de éste al poder. Obligar a los estudiantes a hacer un saludo semifacista. Hacerse un tonto ante el zumbido de burla con que los estudiantes acogen en las asambleas los discursos del director, etc., etc.

¿Cuál es el concepto de justicia de Lucas? Semejante al de Lilito que se regodea viendo humillados a los maestros; que echa de su puesto a los maestros que formulan una protesta. Lucas ha echado a los profesores que no convenían a sus planes de tiranuelo de a dos por cinco y si no ha echado a otros no es por falta de ganas. Lucas ha hostilizado a

los alumnos y si aquí no enumeramos casos concretos, porque son bien conocidos del público y esto sería de nunca acabar.

Muy sintomáticos han sido dos hechos que nunca se habían presentado en el Liceo: aquella pedrea que unos alumnos hicieron contra la casa de Lucas y que él trató de achacar a los comunistas, siendo así que los sindicados pertenecían a familias de partidarios del Presidente Cortés y el TOLOLO, mote con que lo bautizaron los irrespetuosos estudiantes, escrito en todas las paredes de la ciudad.

Si es natural que a Lucas le parezca "veneno de víbora" el que le recuerden estos hechos, no por eso los hechos dejan de tener un valor muy importante, que otro que no fuera Lilito tomaría muy en cuenta. Un Secretario de Educación honrado, no se haría de la vista

gorda ante las manifestaciones de hostilidad y desprecio de que ha sido víctima el actual Director del Liceo. Lilito se hace solidario con Lucas, porque él también ha sido víctima de la sorna del público, porque él también ha sido blanco de burlas y desprecios. Todavía recordamos nosotros aquella manifestación cortésista del R. ventós en la que habló Lilito a la multitud desde una ventana y en la que los mismos cortésistas lo abrumaron con cuchufletas y signos de burla.

Si, si, estamos de acuerdo con Lucas: entre él y el Sr. Carlos Luis Sáenz hay un abismo. Si no lo hubiera, Carlos Luis Sáenz ocuparía en estos momentos por "brocha pedagógica", un alto puesto en algún colegio del país.

## Para Calcetería y Artículos de Punto

# LA COMPETIDORA

## De Cabuya de Tambor PROTESTA

Los vecinos de este lugar protestamos ante el Sr. Presidente de la República por el impuesto territorial que se nos pretende imponer por los pedacitos de tierra que poseemos. Es esa la ayuda que se decía que se nos iba a hacer a los pequeños productores? De ser así, es mejor que nos desalojen de nuestros ranchos, pues casi la mayoría estamos atacados de paludismo, anfibostomas, y otras dolencias.

En épocas electorales, cuando se trata de arrancarnos el voto se nos ofrece todo; ahora lo que nos dan es una lección, tan dura que no dejaremos de aprovecharla.

# ALERTA con la Cia. FRUTERA

Mr. Chittenden y Le Baron, Superintendente y abogado de la Compañía frutera respectivamente, han estado como gallina con huevo, gestionando una y otra vez la celebración de un nuevo contrato con el Gobierno para ampliar sus empresas en Costa Rica, por lo que reclaman, a modo de recompensa por su "generosidad", el aumento del plazo del vencimiento del impuesto de exportación bananera. En otras palabras, el impuesto de exportación que paga la Compañía frutera en estos momentos, en virtud de los úl-

timos contratos celebrados, es sumamente bajo, pero la United considera que el plazo del vencimiento es corto y ahora pretende que se aumente a veinticinco años.

Los demás detalles de las diferentes proposiciones que le han venido haciendo los personeros de la Compañía al Gobierno no los conocemos y desde luego no podemos comentarlos. Lo único que sabemos es que este último ha rechazado por dos veces tales proposiciones. A pesar de eso, Mr. Chittenden y Le Baron han concertado

una nueva entrevista con el Presidente de la República y con su Secretario de Fomento. Qué resultará de ella? Es difícil calcularlo. Pero si debemos de estar alerta, sabedores como somos de las "habilidades" de estos señores, como también de la ceguera de nuestros gobernantes, y saltar a la arena a defender los intereses nacionales en el momento preciso ¡Alerta, pues, con la Compañía frutera!